

ALEMANIA

Próximo discurso del canciller

Berlín, 30.—El canciller ha salido hoy para Erfurt, con objeto de presidir la asamblea del comité central del partido del centro, ante la cual pronunciará mañana un gran discurso político.—Havas.

Obligaciones ferroviarias

Berlín, 30.—El corresponsal parisiense de la «Gaceta de Voss» dice que en contra de ciertas alegaciones de la prensa francesa, la cuestión de la frontera oriental de Alemania no ha sido nunca abordada en las conversaciones que von Hoesch ha tenido con los círculos competentes franceses a su vuelta a París.

La «Taeghliche Rundschau», escribe por otro lado que por parte de Alemania se considera siempre la movilización de las obligaciones de los ferrocarriles alemanes es la única posibilidad de procurar a Francia el numerario de que tiene necesidad.

La proposición alemana es mantenida y es realizable, pero su realización depende de la ratificación por Francia del acuerdo Berenger Mellan.

La prensa francesa, añade el periódico, está mal informada, cuando pretende que Alemania ha hecho nuevas proposiciones.—Radio.

ASIA

Congreso Pan-Pacífico

Tokio, 30 (por T. S. H.).—Se ha inaugurado en esta capital el Congreso científico-pan-pacífico, en presencia de los representantes de veinte países entre ellos Inglaterra, América, China, Francia, Holanda y los soviets.—Reuter.

SUECIA

Premio que no se concede

Estocolmo, 30.—El comité compuesto por la Facultad de Medicina de Estocolmo, que debía conceder el premio Nobel de Medicina y de Psicología, ha decidido no concederle este año.

De manera que dicho premio, que no fué concedido tampoco en 1925, irá, de conformidad con los estatutos, a aumentar los fondos Nobel especiales.—Radio.

Otros telegramas De Madrid

Cartera teatral

Esta noche en el teatro Apolo se ha estrenado una obra de Muñoz Seca y Pérez Fernández, que no fué del agrado del público.

—En el Reina Victoria se ha suspendido el estreno de la obra de «Azorín», «Old Spain», que se dará a conocer en Madrid el miércoles próximo.

Noticias oficiales de Africa

El parte oficial de Marruecos facilitado esta madrugada en la Presidencia, dice así: «Sin novedad en las zonas del protectorado».

Ampliación del Consejo

Al Consejo de hoy no ha asistido el ministro de la Gobernación, que padece una fluidez en la boca.

En la semana entrante se celebrarán dos Consejos de ministros: el martes y el viernes; y el jueves habrá Consejo en Palacio presidido por el Rey.

La nota oficiosa refleja exactamente la verdad de los asuntos tratados, pero se ha omitido alguno tan importante como la reorganización del cuerpo de artillería, cuyo proyecto dió a conocer el presidente.

De la Asamblea nacional, no se habló en absoluto. Son muy aventurados los anticipos que se han hecho respecto a su constitución, porque será el Consejo de ministros el que resuelva, después de deliberaciones detenidas por la importancia del asunto.

El ministro de Estado consumió mucho tiempo en dar cuenta de la marcha de los tratados comerciales.

El de Inglaterra, después del canje de notas del 22, está en tramitación. El de Alemania está en momento de propuestas y contra-propuestas. Respecto al de Cuba, se tienen las mejores impresiones. El convenio con Grecia terminó el 11 de septiembre y está en régimen provisional.

El día ocho volverá a reunirse la comisión de Tratados.

El Consejo se ocupó también del nuevo edificio de la embajada de España en Cuba, porque el actual está en barrio apartado y tiene condiciones poco convenientes.

Quedó encargado el ministro de la organización de la suscripción a favor de las víctimas del ciclón en Cuba.

Quedaron aprobadas gran número de propuestas de recompensas.

De Marruecos

El estado de la huelga general

Tánger, 30, a las 20

Continúa sin resolver el conflicto obrero. Desde que se estableció el contacto entre las partes litigantes y el administrador don Ricardo Ruiz, se han celebrado tres reuniones importantes, sin que en las dos primeras llegasen a un acuerdo.

Los obreros persistieron en trabajar ocho horas, proponiendo el administrador traba-

jar media hora más, aceptándolo así los obreros nominalmente, es decir, que se les descontase del jornal esa media hora, que no trabajarían, a lo cual negáronse los patronos.

En la segunda reunión se propuso trabajar nueve horas, considerando la novena como extraordinaria, cuyo importe depositaríase en la Caja de la administración, mientras la asamblea legisla respecto a la jornada de ocho horas. Si la decisión de la asamblea resultaba favorable a la implantación de dicha jornada, el importe depositado se distribuiría entre los obreros y en caso contrario, entre los patronos; no llegándose tampoco a un acuerdo respecto a esta proposición.

En la última reunión celebrada, propúsose el trabajo por horas, hasta que la asamblea legisle acerca de la materia.

Esta proposición se halla pendiente de contestación por parte de ambos litigantes, quienes debían consultar a sus respectivos representantes, dando esa contestación por escrito a nuestro administrador durante el día de hoy.

En caso de que no aceptasen tampoco esta tercera proposición, se darán por terminadas las gestiones oficiales de nuestra autoridad no quedando otro recurso que el nombramiento de un arbitraje que decida definitivamente.

Mientras tanto, la ciudad continúa ocupada militarmente por tropas del tabor español, cuya conducta se elogia sin reservas, por el abrumador servicio que viene realizando y la corrección extremada con que lo hace, sin haber dado lugar al menor incidente.—España.

De provincias

Castellón

Presidida por el obispo de Tortosa mañana se celebrará una romería a la Cruz de Bartolo, sitio de un monte distante de Castellón ocho kilómetros, donde está enclavado el convento de Carmelitas Descalzas.

Miles de fieles de toda la provincia subirán a pie cantando el himno escrito ex profeso.

—Hará marchado a Morella las fuerzas vivas para asistir a la asamblea pro ferrocarril Zaragoza-Castellón, acompañándoles una representación de la prensa.

—La Diputación ha acordado contribuir con quinientas pesetas al centro de beneficencia regional de la Habana y socorrer a los valencianos indigentes y repatriar a los enfermos.—Castellón

Murcia

La junta provincial de abastos puso tasa a algunos artículos de primera necesidad, vendiéndose desde hoy los huevos a tres pesetas la docena.

—Acompañando a su familia marchó a Madrid el general de artillería don Antonio Martín Torrente, cesando en el cargo de gobernador militar.

—En la Diputación provincial comenzaron los exámenes para las plazas de escribientes del pueblo de Aabrán.—Hervás.

Oviedo

La asamblea de fuerzas vivas de Samalago se vió concurridísima. Celebróse en el teatro Vital Aza presidiendo don Belarmino Tomás, representante del Centro de sociedades obreras.

La asamblea acordó designar un comité de carácter permanente para que gestione cuanto se relaciona con los asuntos de la traida de aguas y alcantarillado, que constituyen los problemas más vitales de Langreo.

Las de Felguera han solicitado licencia para celebrar otra samblea y exponer la opinión contraria.

Realmente en el fondo de este asunto se ventila una rivalidad entre Sama y la capital.

El concejo de Felguera quiere disgregarse, habiendo ganado el asunto en la Audiencia.

Los vecinos de Felguera esperan llegar a la disgregación y se oponen a que el Municipio emita un empréstito de cinco millones que harían ellos de contribuir a abonar aún después de disgregados.

Estima que las obras pueden hacerse con menos gasto.

Es tan violento este estado de relaciones que nada tendría de extraño que un día ocurriese algo desagradable entre ambos pueblos limítrofes.

—Dos jóvenes venían de noche tripulando un bote hacia Castropol, después de haber presenciado una sesión de cine, zozobró la embarcación, ahogándose Gregorio Bernabeo. El otro pudo asirse al bote, dando voces. Acudieron para auxiliarle los carabineros de mar, cuando estaba a punto de perecer.—García.

Granada

Reina temporal de lluvias, lo cual ha sido causa de un hundimiento de tierras cerca de la estación de Alamedilla. El rápido de Madrid descarriló, sin otras consecuencias que las heridas que sufrió un viajero al arrojarse a la vía. Algunos trenes están detenidos.

—La Diputación ha organizado una serie de funciones benéficas, cuyos fondos se destinarán a la lucha contra la tuberculosis.

—En el coliseo Isabel la Católica se ha celebrado un mitin de preparación de la quinta asamblea de estudiantes católicos.

Presidió el rector de la Universidad y otras autoridades.—Corresponsal.

DE SOCIEDAD

—El domingo próximo pasado, fueron recibidas en audiencia, por la condesa de Campo Alegre, las hijas de la señora viuda de Porta, que hicieron entrega de dos preciosos mantones de Manila para SS. AA. las infantas de España, Doña Beatriz y Doña Cristina. Hacemos grandes elogios de dichos mantones que, por la riqueza de los materiales empleados y lo primoroso y perfecto de su ejecución, pueden competir con los más preciados mantones de China.

A la señora viuda de Porta que tiene legalmente patentada y reconocida su industria en España, le damos la enhorabuena por cumplida por el éxito que ha coronado sus incansables esfuerzos e inteligente labor, merced a los cuales ha logrado crear una nueva industria.

—En los mejores banquetes y mesas bien servidas se bebe Champ-Sors etiqueta verde.

Ultimas noticias

Conferencia

La poética e insigne escritora condesa María Luisa Fiumi, a las seis de esta tarde dará una interesante conferencia en el salón de actos de la Juventud de Unión Patriótica (Rambla de los Estudios número 8, primero).

Quedan invitados al acto todos los socios y familias de la Juventud así como todos los afiliados a Unión Patriótica y Colonia Italiana.

A pesar de que la distinguida publicista sale esta misma noche para Madrid, ha querido dar una prueba de simpatía y admiración a la expresada entidad.

En el hospital Clínico falleció anoche Elisa Fortea Collado, a consecuencia de las lesiones que había sufrido por la tarde al caerse en la riera del Bogatell.

—Anoche, a las nueve menos cuarto, ocurrió en esta ciudad un raro fenómeno meteorológico: nublóse el cielo y empezaron a caer gotas que contenían bastante cantidad de polvo o tierra, en términos que al posarse sobre la ropa de los transeúntes parecían ligeras motitas de barro.

El extraño fenómeno duró poco tiempo.

—A última hora de ayer tarde salieron a dar un paseo en automóvil el niño de doce años, Gonzalo Serracalara de la Pampa, domiciliado en la calle de Plantada, número 8, torre, y el hijo del archiduque, don Carlos Hausburgo y Borbón, de diecisiete años de edad, habitante en la calle del general Vi-

ves, letra B, torre, el cual conducía el vehículo. Al pasar el coche por la carretera de Cornellá, cruce con la Avenida de Pedralbes, se interpuso a la marcha del automóvil un carro de uso industrial.

En aquel instante, ya fuera a causa de la violenta maniobra que efectuó el hijo del archiduque o por otras causas, el automóvil y el carro chocaron violentamente, resultando herido el niño Gonzalo y milagrosamente ileso don Carlos de Hausburgo.

Por el lugar del accidente acertó a pasar en otro automóvil el doctor Masó y Palmés, el cual, al darse cuenta de lo ocurrido se apeó acudiendo en auxilio del herido.

Con las precauciones necesarias, dicho doctor trasladó al niño Gonzalo Serracalara al dispensario de Sarriá, cuyos facultativos, después de reconocerlo detenidamente, le apreciaron la fractura del frontal, que calificaron de grave.

En el propio coche del ya mentado doctor, fué conducido el paciente, después de curado de urgencia, a la clínica del doctor Corachán, en donde quedó instalado convenientemente.

Del accidente, se dió conocimiento a la delegación de policía del distrito.

—El niño de nueve años, José Ordich Serra, habitante en la calle de Montevideo, torre, ugando con otros niños frente a su domicilio, le hizo explosión un petardo, sufriendo una herida contusa y quemaduras de primero y segundo grados en la mano izquierda y erosivos en la cara de pronóstico reservado.

Una vez auxiliado de primera intención en el dispensario de Sarriá, se le trasladó al domicilio de sus padres.

INFORMACIÓN REGIONAL

GERONA

A la llegada del tren especial número 3202 a la estación de Caldas de Malavella, el cochero del Bañerario Prats, Casimiro Miguel Bosch, de 48 años de edad, al intentar pasar la vía para recoger a unos viajeros fué alcanzado por la locomotora del tren ligero causándole la fractura del fémur y otras heridas y contusiones de pronóstico reservado.

—El mercado semanal de hoy ha estado muy concurrido de ganado bovino, entraron 314 cabezas recaudándose 128.80 por derechos de entrada.

—Esta tarde en el paseo de la Dehesa tuvo lugar la fiesta del Coso-Iris, reinando animación y estableciéndose batallas de confetti entre los espectadores y los ocupantes de automóviles.

Amenizó este acto la música del regimiento de infantería de Asia.

—Anoche debutó en el teatro Principal la compañía de ópera italiana, representando la ópera «Tosca».

El coliseo estaba ocupado totalmente por selecta concurrencia, tributando muchos aplausos a los artistas.

Esta noche se representará la ópera «Carmen» cantada por la triple Concha Callao y el tenor Saludas.

La orquesta es numerosa y presentación cuidada.

—Se ven visitadas las exposiciones de arte organizadas por el Esportiu Girón y la de hierro forjados instalada en el Ateneo.

—El diario «El Autonomista» ha publicado un número extraordinario dedicado a las ferias y fiestas de San Narciso.

—Mañana en la plaza de toros se celebrará una fiesta rítmica sardanística organizada por el Foment de la Sardana.—Grahit.

TARRAGONA

Se ha reunido la comisión por estación Central, dándose cuenta de los inconvenientes que ponen los técnicos de las compañías ferroviarias.

—Ha presentado la dimisión el concejal don Julián Roji, fundándose en motivos de salud.

—Parece que el Ayuntamiento trata de poner otra vez sobre el tapete la cuestión del empréstito, que cre indispensable para emprender las obras presupuestadas y acordadas.

—Se ha fijado el 10 de noviembre para la sustracción de obras del asfaltado de la carretera de Tarragona a Castellón, trozo comprendido entre el río Francolí, en esta ciudad, hasta Vilaseca, cuyo trayecto forma parte del circuito nacional de firmas. Las obras están presupuestadas en 275.698 pesetas.

—Para informar en la causa sobre falsificación de documentos privados, han estado aquí los archiveros Bofarull y Pallejá, de Barcelona; Gómez Rubio y Capa, de Madrid; Blanco, de Guadalupe, y Delclós, de Tarragona.

—Mañana llegarán varias sociedades corales para tomar parte en las fiestas del coro del Ancora.—Aris.

LERIDA

En el palacio de la Diputación se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia de don Manuel Florensa, la junta social del Canal de Aragón y Cataluña, tratando de asuntos referentes a la consolidación del canal en los tramos peligrosos y del acopio de materiales para las obras del pantano de Barcelona.

—La Diputación ha anunciado nuevas subastas para la terminación del nuevo hospital.

—En el Ateneo Leridano dará esta noche una conferencia el arquitecto don Juan Bergós.

—En cumplimiento de órdenes del gobernador civil y con objeto de evitar mayores perjuicios e inspeccionar los daños ocasionados por el desbordamiento del barranco de San Antonio, que amenaza invadir la carretera de Balaguer a la frontera francesa, ha salido para Rialp el ingeniero señor Mendiguetia con personal subalterno afecto a la jefatura de Obras públicas de la provincia.

—La sección administrativa de Primera enseñanza ordena a los habitantes abonar el material del actual ejercicio semestral a los maestros que remitirán los correspondientes presupuestos.—Moreno.

TIGUALADA

Mañana, después de la función teatral de la noche, se celebrará un espléndido baile en el Ateneo.

—Según nos informan, próximamente se procederá a la construcción de una carretera desde Piera a Al Badore, mejora de mucha utilidad e importantísima para aquella comarca.

—Por por la noche los aficionados al teatro del Centro Tradicionalista podrán en escena, en su local social, la obra «Lo contramastre».

—En la plaza de la Constitución se han instalado los típicos puestos para la venta y rifa de los tradicionales panecillos.—Corresponsal.

SAN CELONI

Ayer estuvo en esta villa con objeto de visitar los nuevos edificios municipales y obras de reforma y mejoramiento urbanos en construcción don Joaquín Sagnier Villavechia, auditor general del ejército de la cuarta región.

Las grandes simpatías de que goza en nuestra población pusieron con tal motivo de manifiesto en el entusiasta recibimiento que se le tributó, así por el elemento oficial como por todas las clases sociales.

A pesar de ser día laborable y de que la visita fué anunciada con muy poca anticipación fué numerosísimo el concurso que aguardó su llegada en la Plaza de España, haciéndole objeto de una entusiasta ovación. En la nueva Casa Consistorial fué recibido por el Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde don Esteban Brunell Almar. Esteban también presentes el diputado provincial por el distrito don José María Moretó, el presidente de la Unión Patriótica, don Juan Forn, cabo del somatén don Juan E. Barri, presidente del Centro Popular, doctor Cardellús, otras significadas personalidades y representantes de la industria, comercio y elemento obrero.

El señor Sagnier visitó detenidamente la nueva Casa Consistorial, de la que hizo grandes elogios, así como del nuevo matadero, construido con arreglo a los últimos adelantos de la técnica para la prestación de sus servicios. Visitó asimismo el nuevo cementerio, ya casi completamente terminado, y las calles en las que se han efectuado y se efectúan obras de alineación y ensanche.

En el Centro Popular fué obsequiado por el Ayuntamiento con un lunch. La amplia sala del café del Centro llenóse por completo de público que acogió con vivas y aclamaciones los discursos pronunciados por el alcalde señor Brunell, presidente del Centro doctor Cardellús y presidente de la Unión Patriótica señor Forn, quien anunció que recogiendo el sentir popular se presentaría al Ayuntamiento una solicitud para que fuese nombrado el señor Sagnier hijo adoptivo y predilecto de San Celoni, proposición que acogió el alcalde para manifestar que compartiendo el sentimiento de gratitud y admiración que la inspiraban él y con él todos los concejales allí presentes la hacían suya.

El señor Sagnier pronunció sentidas frases de gratitud por los elogios que se le habían dedicado, expresando después su admiración por la obra realizada por el Ayuntamiento que en dos años ha transformado la población y la ha puesto en la vía de un esplendoroso progreso, encomiando especialmente al alcalde señor Brunell. Agradeció la proposición del señor Forn, manifestando el orgullo y complacencia que le producía el tener un ligamen más de afecto con San Celoni, cuyos intereses ha procurado defender constantemente desde hace más de veinte años en que conoció esta villa, o todos cuyos hijos considera y ha considerado siempre como amigos cordiales.

El señor Sagnier fué muy ovacionado y fué también luego objeto, al despedirse, de una entusiasta manifestación de cariño.—El Corresponsal.

ALGUAYRE

El grupo artístico de aficionados prepara la representación en el día de Todos los Santos del drama en tres actos de Rusiñol, «Los naufragos».

—Se ha ordenado a los establecimientos de bebidas y cafés cerrar a las doce en punto de la noche.

—Después de cuatro días de frío y molesto vendaval, llueve copiosamente, con gran complacencia de la gente del campo.—El corresponsal.

SANTA COLOMA DE GRAMANET

Hace algunos días que en nuestras montañas se ven numerosas «colles» en busca de los codiciados «rovellons», habiendo de contentarse solamente con haber practicado una excursión pues son contadas las personas que pueden alcañar una regular cantidad de la codiciada seta a pesar de contarse entre aquellas los llamados profesionales.

Con todo y ser favorables las lluvias, esto es la temperatura, que es menester para esa y otras clases de hongos, no abundan como en años anteriores, llevándose la culpa en buena parte la misma gente por ir en busca de ellos, demasiado temprano revolviendo la tierra, de tal manera que, además de perderse la cosecha del año, llega hasta perderse la de los años sucesivos.

—Se nos ha comunicado que el jueves próximo, el obispo de la diócesis, practicará en nuestra población el sacramento de la Confirmación siendo muy probable llegue a algunos centenares el número de confirmados.—El corresponsal.